
月・日
(予定)

NO 議　員　名
質 問
時 間

頁

１ 清 風 会 代表 松 島 洋 ６０分 １

２ 公 明 党 代表 山 下 佳 代 ５０分 ２

３ あ び こ 未 来 代表 坂 巻 宗 男 ５０分 ３

４ 無 所 属 フ ォ ー ラ ム 代表 佐 々 木 豊 治 ６０分 ４

５ 日 本 共 産 党 代表 岩 井 康 ４０分 ５

６ 蒼 新 会 代表 西 川 佳 克 ５０分 ６

７ 清 風 会 代表 澤 田 敦 士 ３０分 ７

８ 公 明 党 戸 田 智 恵 子 ３０分 ８

９ 公 明 党 江 川 克 哉 ３０分 ９

１０ 会派に所属していない議員 芹 澤 正 子 ３０分 １０

１１ あ び こ 未 来 早 川 真 ３０分 １２

１２ 会派に所属していない議員 内 田 美 恵 子 ３０分 １３

１３ 日 本 共 産 党 野 村 貞 夫 ３０分 １４

●質問方式は全て一問一答です。

●一問一答での質問の区切りは　　 　で表示しています。

●質問時間は申し合わせにより定められており、答弁の時間は含みません。

※傍聴の際は裏表紙の注意事項を御覧頂き、他の傍聴者の御迷惑とならないようお願いします。

９．７
（水）

一　般　質　問　要　項

令和４年第３回定例会

会　　　派　　　名

９．５
（月）

９．６
（火）



代表質問 【一問一答】　　  清 　風　 会　　     松　島　　　洋　議員

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 我孫子市の財政指数について 　市　　　長

星野市政４期を (2) 新型コロナ対策として市独自の取り組み （部　　　長）

検証し我孫子市政の (3) 財政調整基金と臨時財政対策債

今後を問う (4) 補助金の有効利用、人脈を活かす

大綱２ (1) 公園管理の現況 　市　　　長

環境都市・緑を護る (2) 街路樹・公園樹木の立ち枯れ （部　　　長）

(3) 害虫駆除・病気への対応

(4) 竹類の繁茂

大綱３ (1) 終末処理センターの現況・汚泥プラント 　市　　　長

廃棄物行政 (2) 第２次クリーンセンター整備事業 （部　　　長）

大綱４ (1) 再委託に関するガイドラインと現実 　市　　　長

情報発信の改善 (2) 社会福祉法人の財務諸表の公表・指導監査 （部　　　長）

(3) 農業の活性化と農業統計

大綱５ (1) ３５人学級の前倒し実現に向けて 　市　　　長

教育行政 (2) 学校給食の保護者負担の軽減 （教　育　長）

(3) 校則の現況と見直し （部　　　長）

(4) 教員の働き方改革の進捗度と見えてきた問題

(5) 教育格差の現実・コロナ禍での格差拡大改善

要　　　　旨

－１－



代表質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) ご遺族支援について 　市　　　長

市民生活・福祉行政 ア. ご遺族支援の手続きを行う市民課の現状と課 （部　　　長）

題について

イ. ご遺族支援コーナー開設について

ウ. ご遺族支援手続きの簡素化と業務改善につい

て

(2) 生前の終活支援事業について

ア. 終活支援事業の現状と課題について

イ. 葬儀会社との連携について

ウ. ご遺族支援につながる終活支援事業の取組み

について

大綱２ (1) 学校における「がん教育」のあり方について 　市　　　長

教育・子ども・ ア. 「がん教育」の見解について （教　育　長）

福祉行政 イ. 学校現場での「がん教育」の現状について （部　　　長）

ウ. 今後「がん教育」の具体的な準備や段階につ

いて

エ. 「がん教育」について教育長の見解

(2) 「こども家庭庁」創設について

ア. 子ども部、教育委員会の認識について

イ. 本市の今後の展開について

ウ. 分かりやすい窓口と体制の見直しについて市

長の見解

大綱３ (1) 夜間の防災訓練について 　市　　　長

市民生活・福祉行政 ア. 夜間防災訓練の必要性について （部　　　長）

イ. 夜間防災訓練の現状と課題について

(2) 災害時の情報伝達手段について

ア. 夜間災害時や停電時の情報伝達手段について

イ. 聴覚障害者に対する災害時の情報伝達手段に

ついて

ウ. 発光掲示板「アンブルボード」の避難所配置

について

【一問一答】　　  公　 明　 党　    　 山　下　佳　代　議員

要　　　　旨

－２－



代表質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) コロナ禍の財政運営 　市　　　長

我孫子市の財政課題 （部　　　長）

(2) 今後の大型事業と市債残高

(3) ふるさと納税

大綱２ (1) 不登校への対応 　市　　　長

教育・福祉行政 ア. 多様な学びの場の確保 （教　育　長）

（部　　　長）

イ. 校長先生のリーダーシップと教職員の情報共

有

(2) 障害者施策　グループホームの整備

(3) 高齢者施策　特別養護老人ホームの整備

大綱３ (1) 柴崎地区産業用地整備 　市　　　長

環境・都市行政 （消　防　長）

(2) 手賀沼公園坂通りの諸課題 （部　　　長）

ア. 安全対策・歩道の整備

イ. コンビニ跡地の活用

(3) ＡＥＤの活用

ア. ２４時間対応

イ. 自治会等の整備補助

【一問一答】　 　あ び こ 未 来　 　   坂　巻　宗　男　議員

要　　　　旨

－３－



代表質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 令和５年度コロナ禍での職員採用の対応につ 　市　　　長

市長の政治姿勢 いて （部　　　長）

大綱２ (1) 我孫子市小・中学校給食無償化について 　市　　　長

教育・福祉行政 （教　育　長）

(2) 市内小・中学校敷地内斜面管理について （消　防　長）

（部　　　長）

(3) 我孫子市中学校の部活指導の在り方について

ア. 保護者と生徒にどう理解を得るかその対応に

ついて

イ. 生徒が学校に払う部費に加えて新たな負担に

ついて

ウ. 経済的に困窮する家庭への補助並びに支援策

について

エ. 地域のスポーツクラブなど多様な団体の選択

についてどうするか

オ. 部活動は教育課程外とされながらも教育の一

環として位置づけられている今日、その対策

対応について

(4) 我孫子市のヤングケアラーの実態について

(5) 五本松運動公園にサッカー・ラグビー場の建

設を

(6) 福祉行政の中の、今日の救急搬送状況等につ

いて

大綱３ (1) 我孫子市の防災対策について 　市　　　長

都市行政 （部　　　長）

(2) 我孫子市栄１４１２番地宅地開発について

【一問一答】　 　無所属フォーラム　 　 佐々木　豊　治　議員

要　　　　旨

－４－



代表質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 市職員の感染が増えていますが、どのような 　市　　　長

新型コロナウイルス 対策を取られていますか （副　市　長）

の感染対策について (2) 同一職場での感染が集中していることから、 （部　　　長）

家庭内感染では済まされないのではないです

か

大綱２ (1) 若い世代の定住化策と転入増・転出減につな 　市　　　長

人口減少と げることで、将来人口を１２万３千人にする （副　市　長）

まちづくりについて としていますが、具体的な施策についてお答 （部　　　長）

えください

(2) 市民ニーズアンケートの「不満」「やや不

満」では、７０歳以上の「商業振興」以外す

べて「公共交通の利便性の向上」を挙げてい

るなど、特に生産年齢層と布佐・新木地域な

ど深刻な問題です。「公共交通の利便性の向

上」について、具体的な施策についてお答え

ください

(3) 東葛６市（我孫子、松戸、野田、柏、流山、

鎌ケ谷）では我孫子市だけが人口減となって

いますが、どのように捉えていますか

(4) 将来人口を具体的に進めるためには、アンケ

ート回答にあるように「公共交通の利便性の

向上」は、「まちづくり」との関係で重要な

課題と考えますが、具体策について（計画と

合わせて）お答えください

(5) 流山市の人口増については、ＴＸの効果は大

きいと考えられますが、それだけではなく、

市のまちづくり政策が大きいのではないで

しょうか。我孫子市も流山市に学び、成田線

沿線地域を重点としたまちづくりがとりわけ

重要となるのではないでしょうか。お答えく

ださい

大綱３ (1) 我孫子市民の高齢化が進み、より早く情報を 　市　　　長

防災対策 伝えることが更に必要となっていることから、（副　市　長）

質問と提案をしてから４年となりましたが、 （部　　　長）

改めて「防災ラジオ」の設置についての質問

を行います。お答えください

【一問一答】　　  日 本 共 産 党　     岩　井　　　康　議員

要　　　　旨

－５－



代表質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 第３期スポーツ基本計画について 　市　　　長

文化・スポーツ ア. スポーツ推進計画の状況について （教　育　長）

について イ. 健康スポーツ普及事業について （部　　　長）

(2) 夏休みのプール開放について

ア. 開放校数及び入場者数

イ. 今年度の事業実施にかかる実費

ウ. 安全管理の問題について

エ. 民間施設の活用について

大綱２ (1) 地方創生臨時交付金充当事業について 　市　　　長

新型コロナ禍への ア. 実施することが困難であった事業 （部　　　長）

対応について イ. 計画を前倒しして実施できた事業

(2) 庁内の危機管理体制について

ア. 在宅勤務（テレワーク）等の状況内訳・課題

イ. 市職員の新型コロナウイルス感染症への感染

時の対応

大綱３ (1) 高齢者の実態把握について 　市　　　長

コロナ禍における ア. ひとり暮らしの人数、認知症高齢者数、要介 （部　　　長）

生活が高齢者に 護認定者数及び認定率

及ぼす影響について イ. ハイリスクアプローチの調査状況

(2) 健康２次被害及び新型コロナ感染症の後遺症

　 について

　

【一問一答】　　  蒼 　新　 会　　     西　川　佳　克　議員

要　　　　旨

－６－



代表質問 【一問一答】　　  清 　風　 会　　     澤　田　敦　士　議員

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) スポーツ推進計画の策定状況について 　市　　　長

スポーツ行政 （教　育　長）

（部　　　長）

大綱２ (1) 中学校部活動の地域移行について 　市　　　長

教育行政 ア. 指導者の確保は （教　育　長）

（部　　　長）

イ. 大会等への影響は

(2) コーディネーターと人材バンクの設置につい

て

(3) 布佐地区の学校教育の在り方について

大綱３ (1) 我孫子市の地域活性化について 　市　　　長

企画行政 ア. Ｂ．Ｂ．ＢＡＳＥ手賀沼の定着を （部　　　長）

イ. ＮＥＣグリーンロケッツ東葛の認知度拡大を

要　　　　旨

－７－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) ３歳児健康診査における視覚検査について 　市　　　長

健康行政 ア. 弱視について３歳児健診よりも前に保護者へ （部　　　長）

周知することに関して現状と対応について

イ. 本市の３歳児健診の視覚検査の方法、視覚異

常の発見率及び課題について

ウ. 検査機器による検査を導入している自治体と

本市との比較について

エ. 検査機器による視覚検査の早期の導入につい

て

大綱２ (1) 商店会について 　市　　　長

環境経済・都市行政 ア. 本市の商店会の現状と商店会の状況把握につ （部　　　長）

いて

イ. 商店会の組織力の向上、活動の活発化に関し

て市の取り組み及び課題について

ウ. 商店会と市が情報交換できる環境づくりにつ

いて

(2) 太陽光発電設備について

ア. 本市の住宅用太陽光発電設備の設置の現状と

今後の展望について

イ. 本市の事業用太陽光発電設備の設置の現状と

今後の展望について

ウ. 本市の事業用太陽光発電設備の設置状況と廃

棄費用の積み立てについて

エ. 本市の条例前に設置された事業用太陽光発電

設備への対策について

オ. 本市の災害時の太陽光発電設備の廃棄や処理

に関しての対応と課題について

カ. 太陽光発電設備の廃棄や処理の対応に関して

市民や事業者への周知について

【一問一答】　　  公　 明　 党　    　 戸　田　智恵子　議員

要　　　　旨

－８－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 地球温暖化対策－グリーンライフ・ポイント 　市　　　長

環境経済行政 について （部　　　長）

ア. グリーンライフ・ポイント推進事業の導入に

ついて

イ. 農産物直売所へのグリーンライフ・ポイント

推進事業について

ウ. ファッションロスへのグリーンライフ・ポイ

ント推進事業について

大綱２ (1) 本市の小中学校での安全対策について 　市　　　長

教育・市民生活行政 ア. 安全教育の実施状況について （教　育　長）

イ. 安心・安全な環境作りについて （部　　　長）

ウ. 教員への安全管理研修について

エ. 「見守り隊」の活動状況について

オ. 「見守り隊」の周知について

カ. 不審者情報の共有について

キ. 「こども１１０番の家」の強化について

(2) 公共施設の安全対策について

ア. 不審者の侵入に対する警察との連携体制につ

いて

イ. 防犯のための装備について

ウ. 防犯訓練について

大綱３ (1) 男性用トイレへのサニタリーボックスの設置 　市　　　長

財政・健康福祉行政 について （部　　　長）

ア. 市民からのご要望について

イ. 本市での男性用トイレにサニタリーボックス

を設置について

(2) 医療用ウィッグの助成について

ア. 本市での医療用ウィッグの助成について

【一問一答】　　  公　 明　 党　    　 江　川　克　哉　議員

要　　　　旨

－９－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 治水対策 　市　　　長

防災行政・市民活動 ア. 継続整備中の、布佐排水区・若松地区・柴崎 （部　　　長）

排水区の整備状況を問う

イ. 布佐ポンプ場での、排水ポンプ車の操作訓練

の頻度等概要を問う。上流・下流河川事務所

のポンプ車は、全部で何台か。実際、樋管閉

鎖時に、同時に、他の市町からもポンプ車要

望の可能性があるが、現在の利用方法で十分

なのか

ウ. 指定緊急避難場所について。６月議会で、電

力中央研究所への避難について、指定避難所

を指定緊急避難場所としても開場して欲し

い。又、開場は（警戒レベル３）で、行う事

について質問したが、その後の経緯をお知ら

せ下さい

エ. ６月４日の市民プラザでの住民説明会で、あ

る近隣自治会に「北近隣センターへの全員避

難」で良いとの回答だったが、再確認する

オ. 同日。電研には、市が電話をしてから開場。

との回答。電話済をどのように、市民に知ら

せるのか？

カ. 「指定緊急避難場所」は、一斉開場の運用と

なるよう、指定している施設との協議をお願

いする。警戒レベル３の時に、開場するの

が、安全確保になると考えるが、どうか。首

都圏近郊の民間施設の利用状況は、どの様か

キ. 夜間・休日無人の「指定緊急避難場所」の鍵

は、確実に開場できる仕組みの導入検討を

【一問一答】 会派に所属していない議員　芹　澤　正　子　議員

要　　　　旨

－１０－
（11ページへ続く）



（10ページからの続き）

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱２ (1) 栄地区の残土埋め立て工事について 　市　　　長

環境経済行政 ア. 安全性確保の指摘を幾つかしたが、対応の一 （部　　　長）

部は履行されなかった。再検査で、「完了検

査済証」は交付されたが、今後も市民の安全

な暮らしを守る観点から、市の条例の制定等

の対応について、市の見解を問う

大綱３ (1) 児童の「市内めぐり」のコースに、「鳥の博 　市　　　長

教育行政 物館」見学を入れて頂きたい （教　育　長）

（部　　　長）

(2) 我孫子市との協働で、「自主夜間中学」の設

立を希望する

要　　　　旨

－１１－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 第７波の現状と課題 　市　　　長

新型コロナ ア. 市内居住者の感染者発生状況 （消　防　長）

ウイルス対策 （部　　　長）

イ. 発熱外来

ウ. 自宅療養者の実態把握

エ. 救急搬送の実態

オ. ４回目のワクチン接種

カ. 後遺症

大綱２ (1) 事業内容と行政指導 　市　　　長

南新木４丁目地先 ア. 土地所有者の事業目的と実態 （農委事務局長）

西側の産業廃棄物と （部　　　長）

思われる投棄 イ. 都市計画法の違反事実の有無

ウ. 現地調査と行政指導

【一問一答】　 　あ び こ 未 来　 　   早　川　　　真　議員

要　　　　旨

－１２－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 第５次行革プランの策定について 　市　　　長

第５次行政改革推進 ア. 総括の仕方 （副　市　長）

プランについて イ. 総括の次期行革プランへの反映 （部　　　長）

ウ. 総括概要の公表

エ. 行政改革推進委員会の行革プラン策定への関

与

(2) 我孫子市の課題について

(3) ５つの重点項目（５つの視点）について

(4) 行政改革、行政評価、事業仕分けの役割分担

大綱２ (1) 我孫子市の「第７波」のこれまでの感染状況 　市　　　長

新型コロナウイルス と今後の見通し （副　市　長）

感染症拡大 (2) 医療提供体制について （部　　　長）

「第７波」への対策 ア. 発熱外来の逼迫状況

イ. 感染の疑いのある方に対しての市の対応

ウ. 「第７波」における入院受入れ状況と県の対

応

エ. 救急搬送困難事例について

(3) 検査体制について

ア. 我孫子市独自のＰＣＲ検査について

イ. 千葉県新型コロナウイルス感染症検査キット

配付・陽性者登録センターについて

ウ. 新型コロナウイルス感染症検査キット配付・

陽性者登録センターの設置の要望

(4) 自宅療養者への医療支援と生活支援について

(5) コロナ感染の妊婦への対応の強化

ア. 搬送ルールや受入れ可能医療機関のリスト等

の活用状況

イ. コロナ感染の妊婦専用病床の医療逼迫につい

て

【一問一答】 会派に所属していない議員　内　田　美恵子　議員

要　　　　旨

－１３－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 憲法２６条、２項の「義務教育は、これを無 　市　　　長

給食費の無償化に 償とする」とありますが学校給食については （教　育　長）

むけて どのように受け止めていますか （部　　　長）

(2) 全額無償化できないのは予算関連ですか

(3) 県も無償化の検討を進めるとの意向です。市

としても県に対して積極的な働きかけが必要

と思われます

大綱２ (1) 市庁舎建て替えについて進捗状況はどのよう 　市　　　長

新庁舎の建設に になっていますか （部　　　長）

ついて (2) 現庁舎の耐用年数を８０年として、２０４８

年の人口数と、市役所内での業務内容、議会

棟の役割、文化施設との合築など、全体構想

と合わせて説明下さい

(3) 必要最小限となる建設場所についての候補地

はどこでしょうか

(4) 建設費用は今から積み立てる必要があると思

います。その計画はどのようになりますか

(5) 完成は２５年先となり、孫、子の市民に大き

なツケを残すことになります。一般市民を含

めた建設委員会を直ちに立ち上げて取り組む

ことを提案します。ご答弁下さい

大綱３ (1) ９０カ所となった危険個所のその後の進捗状 　市　　　長

再び通学路の安全を 況はどうなっていますか （教　育　長）

求めて (2) その後、新たに危険な通学路はありませんか （部　　　長）

(3) 従来の通学路から子どもたちが近くて行きや

すい道路を通っているところはありません

か。例えば寿１－１７－４の路地の私道を

通っています。これについてどのように考え

ていますか

(4) 台田１－３の通学路がいまだ拡幅されていま

せん。すでに５年を過ぎています。今一度早

急に工事にかかるよう催促していただけるよ

うお願いいたします

【一問一答】　 　日 本 共 産 党　　 　 野　村　貞　夫　議員

要　　　　旨

－１４－


